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CONSIGLIO DIRETTIVO 

Roma, venerdì 27 febbraio 2015, ore 10.30 – 15.00 

Sede SIC Viale Tiziano, 19 

Ordine del Giorno: 

 

 

 Comunicazioni del Presidente – Nicola Surico 

 Comunicazioni del Segretario – approvazione delle nuove società 

 Comunicazione del Tesoriere – eliminazione delle società morose 

 I Dialoghi della Chirurgia Italiana – Marco D’imporzano 

 Rapporti con FISM – Luigi Presenti 

 Programmazione Assemblea Nazionale 2015 

 Programmazione prossimi incontri del Consiglio Direttivo  

 Stabilizzazione della segreteria 

 Acquisizione dell’ufficio stampa 

 Varie ed eventuali 

 

Sono presenti  

Il Presidente: Nicola Surico SIGO 

Il Presidente Emerito: Pietro Forestieri 

Il Past President: Marco D’Imporzano CIC  

Il Vicepresidente: Luigi Presenti ACOI 

Il Consigliere Segretario: Marcello Lucchese SICOB 

Il Consigliere Tesoriere: Pierluigi Lelli Chiesa SIUP 

I Consiglieri: Francesco Corcione SICE, Filippo La Torre SICCR  

Il Rappresentante del cluster Testa - Collo Marco Piemonte 

I Revisori dei Conti: Natale Di Martino SIRC, Carmelo Massimo Misiti SIA,  Vittorio Creazzo SICCH 

Il Collegio dei Garanti: Silvestro Canonico SICG, Lorenzo Norberto, ISSE 

 

Sono altresì presenti il dott. Giuseppe Pozzi Vicepresidente di Federanziani e la segretaria del Collegio Eliana 

Rispoli. 

 

Alle ore 10.30 verificata la presenza del numero legale il Presidente dichiara aperta la riunione. 
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COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE – N. SURICO 

 

Fondazione Ambrosetti 

Il prof. Surico conferma che finalmente si è giunti ad un accordo sul testo di legge unico. A tal proposito 

comunica che, alcuni giorni or sono è stata redatta una bozza di Decreto approvata dalla Conferenza Stato 

Regioni.  

Il Presidente informa il Consiglio che in questi giorni i ginecologi hanno diffidato il Premier ed il Ministro 

della Salute per la mancata attuazione del Decreto Balduzzi.  Il Collegio Italiano dei Chirurghi aveva dato, nel 

corso dell’ultima Assemblea Nazionale, l’adesione alla sottoscrizione della diffida ma dopo aver valutato il 

momento politico, il Presidente non ha ritenuto opportuno firmare il documento prima di aver ascoltato il 

parere del Consiglio Direttivo.  

Il Consiglio non si pronuncia in merito 

 

Tavolo CINEAS 

Il prof. Surico ha partecipato ad alcune riunioni del tavolo CINEAS su “assicurazione e sanità su assicurabilità 

delle strutture sanitarie e del personale medico e infermieristico” 

Tra i presenti all’incontro diversi rappresentati delle società scientifiche e delle assicurazioni. 

Il Presidente informa il Consiglio che CINEAS ha pubblicato un libro bianco “Ospedali e assicurazioni: come 

tutelare il paziente, il personale ospedaliero e lo Stato”. 

Il prof. Surico annuncia che nel corso della riunione si è parlato anche di “auto-assicurazione”, una forma 

assicurativa con la quale non è assolutamente d’accordo.  

Al tavolo vengono discussi i criteri di valutazione della nomina dei CTU. Luigi Presenti suggerisce che almeno 

i Presidenti delle società scientifiche afferenti al CIC facciano richiesta di iscrizione negli albi dei CTU. 

Nicola Surico chiede che venga redatta una lettera per i Presidenti affinché si dia inizio all’elaborazione di un 

elenco, da parte di ciascuna Società Scientifica, di professionisti disposti a svolgere questa mansione. 

Il Dott. Creazzo informa il Consiglio che la SICCH ha già redatto un elenco di possibili periti affinché si eviti il 

coinvolgimento di professionisti che non abbiamo molta conoscenza della cardiochirurgia, ed auspica che 

tutte le società possano seguire questo stesso percorso. 

Nicola Surico chiede ai presenti la disponibilità alla partecipazione al gruppo di lavoro del tavolo CINEAS 

Marco d’Imporzano accetta l’incarico e Franco Corcione propone che sia contattato Jaques Megevand.  

Il Consiglio Direttivo approva all’unanimità  

Il verbale dell’incontro CINEAS è disponibile sul portale del Collegio www.collegiochirurghi.it alla voce “Attività - 

CIENAS” 

 

PETIZIONE APM E ASSOCIAZIONI 

Il Presidente informa che l’APM (Alleanza per la Professione Medica) ha inviato un documento per diffondere 

il disagio dei medici che vedono messe in discussione le proprie competenze. 

Infatti, è stata inserita nella “Legge di stabilità” una norma che limita le competenze dei “laureati in medicina 

e chirurgia in materia di atti complessi e specialistici” e nello stesso tempo, pone le basi per regolare “i ruoli, 

http://www.collegiochirurghi.it/
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le competenze, le relazioni professionali e le responsabilità individuali e di equipe su compiti, funzioni e 

obiettivi delle professioni sanitarie infermieristiche”.  

Le Associazioni degli infermieri, infatti, chiedono un maggiore raggio di azione, invocando il comma 566.  

Il Consiglio Direttivo auspica il superamento di questo comma attraverso l’applicazione della definizione di 

“atto medico” già prevista a livello europeo.  

La petizione APM è disponibile sul portale del Collegio www.collegiochirurghi.it alla voce “Attività – Lettere 

aperte” 

 

CITTADINANZA ATTIVA 

Il Presidente Nicola Surico ha più volte incontrato cittadinanzattiva, nella persona di Tonino Aceti, 

coordinatore nazionale del Tribunale dei Diritti del Malato.  

La comunicazione con il Tribunale ha visto protagonista il documento “I dieci punti irrinunciabili dei chirurghi 

italiani” nel corso dei mesi il lavoro è andato avanti e sembra che alcuni punti siano finalmente condivisi.  

Nel corso del mese di marzo è previsto un nuovo incontro con Tonino Aceti e nel caso di un accordo sarà 

organizzata una conferenza stampa congiunta.  

Cittadinanzattiva si è resa anche disponibile a patrocinare a livello nazionale l’evento “I Dialoghi della 

Chirurgia Italiana” promosso dal CIC.  

Il Consiglio Direttivo prende atto 

 

PROGETTO TRIUMPH PERSONE PER PERSONE 

La Triumph Group ha contattato il Collegio ed alcune delle società scientifiche afferenti per un progetto dal 

titolo “Persone per Persone”. 

Il programma viene dettagliatamente descritto, successivamente si apre una breve discussione. 

Se ne deduce che il progetto ha un costo significativo, infatti la cifra in questione è pari a € 50.000. 

Il Consiglio Direttivo non ritiene utile portare avanti il progetto 

La relazione della Triumph è disponibile sul portale del Collegio www.collegiochirurghi.it alla voce “Attività” 

 

PROGETTO DI COMUNICAZIONE CIC 

Nicola Surico comunica ai membri del Consiglio che il progetto della Triumph ha costituito certamente un 

punto di riflessione per il Collegio Italiano dei Chirurghi. Infatti, sia il CIC che le Società Scientifiche afferenti 

non sono presenti sul web in maniera adeguata e non forniscono informazione ai pazienti in materia di 

malasanità e rischio clinico. 

Il Presidente sostiene che una campagna di riequilibrio dell’informazione è efficace nel momento in cui tutte 

le principali società scientifiche ne prendano parte, facendo gruppo e implementando nei loro portali delle 

pagine informative. 

Nello specifico sarebbe utile modificare i siti web come segue: 

 Inserire una pagina per la pubblicizzazione degli eventi soprattutto quelli aperti al pubblico. Questi 

eventi dovranno essere comunicati con regolarità al CIC che li renderà fruibili dal proprio portale web 

e li diffonderà attraverso le associazioni di pazienti. 

http://www.collegiochirurghi.it/
http://www.collegiochirurghi.it/
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 Nel portale del Collegio sarà migliorata la pagina dedicata per ogni società afferente con 

informazioni di carattere generale sulla società, i contatti di segreteria, la descrizione degli scopi 

istituzionali e un link al sito web societario. 

 Ogni società dovrebbe poter rendere fruibili via web degli opuscoli informativi redatti appositamente 

per il pubblico. Anche in questo caso questo il materiale sarà reso disponibile dal portale CIC e 

diffuso attraverso le associazioni di pazienti.  

 Ogni sito web dovrebbe infine avere una pagina dedicata allo scambio di link con le associazioni dei 

pazienti e le società scientifiche. 

 

Al termine degli step previsti potrebbe essere opportuno dare inizio ad campagna promozionale adwords 

“pay per clic” simultaneamente sui siti delle principali Società Scientifiche. Le cui parole chiave saranno uguali 

per tutti: malasanità, rischio clinico, risarcimento danno medico, danno biologico, denunciare un chirurgo… 

Il Consiglio Direttivo propone l’invio di una email ai Presidenti delle società scientifiche affinché questo progetto 

possa andare avanti. 

 

LINEE GUIDA E DI INDIRIZZO – CENTRI DI ECCELLENZA 

Marco D’imporzano sostiene che ogni società, in base alla propria specialità, dovrebbe poter implementare 

delle linee guida, ed il Collegio dovrebbe editare un proprio documento. Tutta questa documentazione dovrà 

essere diffusa capillarmente ed essere disponibile nel web. 

Filippo La Torre propone che si parli di linee di indirizzo anziché di linee guida, il tesoriere Lelli Chiesa chiede 

che siano implementate delle linee guida metodologiche da trasferire poi alle singole società.  

Nicola Surico sostiene che il Collegio deve impegnarsi al fianco delle società nella costituzione dei “centri di 

riferimento” è infatti non ammissibile che ci siano centri a bassissimo volume con un rischio enorme di 

complicanze e mortalità. Luigi Presenti ritiene che questa sia una buona pratica da portare avanti con 

convinzione, e deve rappresentare un comportamento condiviso tra i chirurghi soprattutto a livello regionale.   

Natale Di Martino chiede che a tal proposito venga coinvolta la commissione Sanità delle varie regioni 

perché il riconoscimenti dei centri permette sia il controllo della spesa sia del personale.  

Nicola Surico propone che sia istituita nel Collegio dei Chirurghi una Commissione “Centri di Eccellenza” con 

lo scopo di identificare alcuni dei criteri per il riconoscimento di tali centri.  

Misiti chiede che sia fatto un censimento delle Strutture, infatti, molte società hanno già iniziato questo 

percorso ed il lavoro della Commissione potrebbe trarre beneficio dalle ricerche già svolte. 

Della Commissione faranno parte: Luigi Presenti, Massimo Misiti, Vittorio Creazzo, Marcello Lucchese e 

Franco Corcione. 

Misiti si impegna ad organizzare un incontro con la Conferenza Stato-Regioni 

La commissione si aggiornerà a giugno.  

Il Consiglio Approva all’unanimità 

  

RAPPORTI CON ASSOBIOMEDICA 

Massimo Misiti ha avuto alcuni incontri con la dott.ssa Gellona Direttore Generale di Assobiomedica.  
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Misiti ritiene indispensabile che il Collegio aumenti la sua visibilità soprattutto a livello locale con degli audit 

regionali ed in questo la collaborazione con l'industria è molto importante.  

Con Assobiomedica è stato fatto un lungo percorso, che continua e va avanti in maniera molto costruttiva. 

Il Consiglio prende atto 

 

COMUNICAZIONI DEL SEGRETARIO 

Marcello Lucchese presenta al Consiglio le domande di affiliazione pervenute: 

 

 AIBC Associazione Italiana di Bioetica in Chirurgia Presieduta da Prof. D. Maggiore, Milano 

 Collegio Italiano Primari Ospedalieri di Odontoiatria, Odontostomatologia e Chirurgia Maxillo-

Facciale Presieduta dal Dott. Fulvio Campolongo, Direttore dell’Unità Operativa di Chirurgia Maxillo-

Facciale e Odontostomatologia dell’APSS di Trento 

 CLU Associazione Urologica per la Calcolosi – Club della Litiasi Urinaria Presieduta dal Prof. Tullio 

Lotti di Napoli 

 ANTIAGE Associazione Nazionale per la Terapia Intra-Articolare dell’Anca con guida Ecografica  

La documentazione presentata dalla ANTIAGE non è completa, inoltre l’argomento trattato non sembra 

molto pertinente con la chirurgia, pertanto la domanda non può essere accolta. 

Vengono invece approvate ed ammesse al Collegio la AIBC Associazione Italiana di Bioetica in Chirurgia, il 

Collegio Italiano Primari Ospedalieri di Odontoiatria, Odontostomatologia e Chirurgia Maxillo-Facciale e il 

CLU Associazione Urologica per la Calcolosi – Club della Litiasi Urinaria  

Marcello Lucchese ha preparato un modulo per l’iscrizione delle nuove società da rendere disponibile sul sito 

web, in modo da standardizzare la domanda di affiliazione. 

Il Consiglio Direttivo approva all’unanimità 

 

COMUNICAZIONI DEL TESORIERE 

Pierluigi Lelli Chiesa comunica di aver ricevuto dalla ACS  - American College of Surgeons  Italian Chapter 

la richiesta a partecipare agli incontri del CIC come Collegio, quindi senza diritto di voto e senza il 

pagamento della quota associativa, come previsto dall’articolo 2 del regolamento. 

Il Consiglio Direttivo approva all’unanimità 

Lelli Chiesa segnala che ci sono tre società a rischio di espulsione, sarà inviata ai rispettivi Presidenti una 

lettera ufficiale con la comunicazione della situazione di morosità della societaria presieduta, 

successivamente le società saranno espulse.  

Il Consiglio Direttivo approva all’unanimità 

 

I DIALOGHI DELLA CHIRURGIA ITALIANA 

Marco d’Imporzano lamenta una scarsa partecipazione delle società scientifiche soprattutto per quanto 

riguarda gli sponsor. La manifestazione è un evento molto importante, che gode di Patrocini illustri e quindi 
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rappresenta un momento di visibilità per le società scientifiche che si aprono alla cittadinanza, molte per la 

prima volta. 

Le associazioni di pazienti come la AVO, Cittadinanzattiva, Federanziani, ONDA saranno presenti ai dialoghi 

con interventi e attività di comunicazione.  

Anche il programma dell’evento va diffuso attraverso i siti web societari. 

Il Consiglio Direttivo approva all’unanimità 

 

PROTOCOLLO CON FEDERANZIANI 

Nicola Surico presenta un protocollo di intesa sottoscritto dal CIC con Federanziani. 

Giuseppe Pozzi vicepresidente dell’associazione presenta Federanziani al Consiglio Direttivo, descrivendola 

come un'associazione forte anche come impatto comunicativo e mediatico, con un obiettivo comune a tutti 

“una sanità migliore”. 

Attualmente Federanziani è impegnata ad affrontare tematiche “scottanti” come la medicina difensiva, che ha 

costi esorbitanti, la scelta dei device che potrebbero avere un costo fisso nazionale. Pozzi descrive le attività 

dei vari tavoli di lavoro attivi in Federanziani il Collegio collaborerà in maniera più dinamica con 

l’associazione. 

Luigi Presenti chiede che Federanziani partecipi ai Dialoghi della Chirurgia, Marco D’Imporzano presenta il 

progetto e chiede il patrocinio dell’associazione, Pozzi ci darà una risposta a breve. 

Il Consiglio Direttivo approva all’unanimità 

Il protocollo è presente sul portale del Collegio www.collegiochirurghi.it alla voce “Attività - Federanziani” 

 

RAPPORTI CON FISM 

Luigi Presenti lamenta una scarsa rappresentazione dell’area chirurgica nella FISM, nonostante diverse società 

chirurgiche ne facciano parte.  

Nicola Surico contatterà Franco Vimercati, Presidente FISM, per trovare un percorso condiviso, in alternativa 

sarà considerata l'ipotesi di uscire dalla FISM e potenziare il CIC.  

Il Consiglio Direttivo approva all’unanimità 

 

PROGRAMMAZIONE PROSSIMO INCONTRO DEL CONSIGLIO DIRETTIVO 

Il prossimo incontro del consiglio direttivo CIC si potrebbe svolgere il 6 giugno a Roma oppure il 26 giugno a 

Genova in occasione del Congresso ACOI. La segreteria valuterà le spese di trasferimento e quindi sarà 

definita la data e la sede. 

Il Consiglio Direttivo approva all’unanimità 

 

PROGRAMMAZIONE ASSEMBLEA NAZIONALE 2015 

La prossima assemblea anazionale del Collegio di svolgerà a Milano presumibilmente in data 24 ottobre, 

ultimo giorno del congresso SIC. Franco Corcione, Presidente SIC, si impegnerà a comunicare con il prof. 

Montorsi, Presidente del congresso, affinché ci sia concessa una sala per l’assemblea e le relative elezioni del 

Consiglio Direttivo. L’assemblea dovrebbe svolgersi dalle 14.30 alle 17.30 

Il Consiglio Direttivo approva all’unanimità 

http://www.collegiochirurghi.it/
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STABILIZZAZIONE DELLA SEGRETERIA CIC 

Il prof. nicola Surico propone che la dott.ssa Eliana Rispoli sia stabilizzata con un contratto a lungo termine. 

Sostiene che la segreteria di una società ne rappresenta la memoria storica, e quindi, non essendo possibile, 

per motivi economici, assumere a tempo indeterminato, propone sia stilato un contratto a lungo termine con 

un compenso mensile di € 1.600,00. 

Attualmente la segreteria percepisce un compenso mensile di € 1.000,00, ma l’organizzazione dell’assemblea 

annuale costa al CIC ulteriori 4.000,00 euro. Assumendo la dott.ssa Rispoli quest’ultimo costo sarebbe 

azzerato, in quanto la stessa si farebbe carico di questa incombenza.  

Il Consiglio Direttivo approva all’unanimità 

 

ACQUISIZIONE DELL’UFFICIO STAMPA 

Abbiamo ricevuto due proposte di comunicazione: la prima dal dott. Antonio Ricchio, la seconda dal dott. 

Andrea Alicandro. 

Dopo aver valutato le due presentazioni viene scelto il dott. Alicandro per seguire l’attività di comunicazione 

del CIC. Il compenso stabilito per un anno di attività è di 6.557,00 + iva (8.000 euro annui). 

Il Consiglio Direttivo approva all’unanimità 

 

VARIE ED EVENTUALI 

Nicola Surico informa il Consiglio che l’azienda Nutri&Biotech ha proposto al Collegio una collaborazione. 

L’azienda, infatti è impegnata nel lancio sul mercato di un nuovo prodotto, il metodo Ketostation. È stata 

creata sul sito web una pagina ad hoc e l’iniziativa sarà diffusa tra gli associati. 

La pagina web è disponibile all’indirizzo www.collegiochirurghi.it alla voce “Ketostation” 

Il cd approva all’unanimità 

 

Alle ore 14.00 il Presidente, verificato che tutti gli argomenti all’O.d.G. sono stati discussi, dichiara chiusi i lavori 

del Consiglio Direttivo. 

 

 

 Il segretario Il Presidente 

 Marcello Lucchese Nicola Surico 

   

http://www.collegiochirurghi.it/

